率は全国的にも最低水準で

大阪府の中学校給食普及

トップさせる運動です。 調理業務の民間委託化をス

連載[7]

れているのですか。

和泉ではどんな運動をさ

っとも重視してとりくんで

和泉母親連絡会で、今も

いるのは、小中学校給食の

ガンのもと活動していま のぞみます」というスロー 命を育て生命を守ることを ち)を生み出す母親は生

る和泉母親連絡会の玉本ヨシエさんを訪ねて、和泉市におうかがいしました。 第7回目は、和泉地域で「学校給食の民間委託反対」など、住民運動に奮闘す 地方自治の仕事を考え、深めるための連載「住民と考える地方自治」 (聞き手 府職労書記 茂内梨香子)

―自己紹介をお願いしま

教えてください。 親連絡会で活動していま 参加していたことをきっか 年間、生活しています。そ して、地域の女性の活動に けに、約5年前から和泉母 -母親大会連絡会について 私は、この和泉地域で30

禁止の声を広げるために誕 迎えました。1954年に 組織があり、今年で60年を 媽の水爆実験で犠牲者が出 にのをきっかけに、

原水爆 ハメリカが行ったビキニ環 母親大会連絡会は全国に

56年から中学校の給食を 949年から小学校、19 ます。ところが2012年 自校直営方式で実施してい す。そんな中、和泉市は1 「学校給食運営検討委員 が設置され、今後の学

委託が決められました。し 託化するというものです。 ち小学校8校)の給食を委 員会から市民に対しての説 来年は2つの中学校の給食 年度から10年間で19校(う 明は一切ありません。 かし、いまだに市や教育委 何も知らないまま、委託

生しました。「生命(いの

ました。そうした運動とも を見守り隊」をつくり、S 保護者の方がママ友に呼び 託化の疑問を投げかけてき NSなどを活用して給食委 かけて「和泉市の学校給食 が進むことに不安を感じた 連携が不可欠です。本来、 す。給食に関わる人たち みの委託が偽装請負になる は、調理員、栄養教諭との 恐れがあるということで その1つは、調理業務の

会長 和泉母親連絡会 ヨシエさん 審議決定され、 を主な理由とし 委員会の議論で なりました。わ り方について議 校給食運営のあ 教育委員会議で 論されることに 9か9名の検討 「コスト削減」 、 今年 5月、

が決定されました。 業務を民間委託化する方針 計画の内容は、2015 学校給食の調理 予定の2校の委託化は1年 が大きな力を発揮している たちの運動と和泉市職労の 先延ばしすることができま 運動とが連携し、来年実施 自治体職員と市民の共同

ますか。 委託にはどんな問題があり も「何も変わらない」と言っ んですね。給食調理の民間 教育委員会は、委託して

ていますが、委託化にはさ

まざまな問題があります。 に食材を納めている地元の 域経済も支えています。 れもコスト削減を優先すれ 食材を使っていることで地 しくなると思います。給食 ば地元の食材を使うのも難 は、子どもたちの食育を担 人も「これからどうなるん また、和泉市の学校給食

第2回和泉市民学習会

資料代:300円

参加費:300円

ち寄りください。

日時:11月30日(日)午後2時~4時 場所:和泉シティプラザ地下多目的室

和泉母親連絡会 第14回和泉母親大会

場所:和泉シティプラザ4Fモア和泉研修室(予定) 内容:くらしに生きる自然エネルギー(仮題

どなたでも参加できますので、お気軽にお立

給食を知ろう」と題し、学 その大多数が反対意見でし 諭、調理員、保護者を招い 校給食に野菜を納めている た。また、パブリックコメ 地元の農家の青年、栄養教 て市民学習会を開催しまし トも185件寄せられ、 8月には「和泉市の学校

ませんでした。しかし、私 筆も集まり、それを持って 教育委員会への請願もしま た。反対署名は約7000 たが、市民の声はとおり せん。安全に段取りよくお 000食もの給食をつくる いしい給食をつくるには、 のは容易なことではありま 継がれてきた技術も継承さ 栄養教諭と調理員の連携も れなければなりません。 不可欠ですが、50年も受け

経験や技術が継承されなく を積んできた非常勤の調理 と想定されます。これでは の入れ替わりが激しくなる なるのは目に見えていま い時給でパートを雇い、人 員さんたちは解雇され、安 先するとなると、長年経験

どうなるの?」

の学校給食をよくする会」

大阪府や自治体への要望

委託化でコスト削減を優 いと思います。子どもた

ーありがとうございまし

はありますか。 体に普及させることが望ま

くなります。すでに委託業 います。ところが、請負業 という報告も聞いていま 局から是正指導されている を行ったことについて労働 務となると、栄養教諭は調 などでは、市が業務の指示 務を進めた埼玉県鳩ケ谷市 理員に対してそれができな

思っています。 とんどです。和泉市の子ど は中学校給食があるのがほ です。そのためにも、市内 広げていくことが重要だと にとどまらず、さらに声を たり前と思い続けてほし もたちにも、学校給食は当 そうなんです。全国的に

んの市民や和泉市以外の方 みんなに知ってほしいと思 関西大学教授の樫原正澄さ 学習会を開催します。「学 んをお迎えします。 コーディネーターとして、 なるの?」という内容で、 校給食委託になったらどう する会主催で、第2回市民 にも参加していただいて、 たくさ

和泉市の学校給食をよく

期間で、50年以上にわたる や?」と気にしています。 ってしまうのではないかと 歴史と技術すべてがなくな たった1年7ヶ月の検討

かりの中学生の食生活もと

小学生だけでなく、育ちざ っちり出してほしいです。 ちの健康を考えた政策をき

では、学校給食はどこでも ありました。大阪に来るま 当たり前にあると思ってい が、小学校中学校と給食が ―私は秋田県で育ちました

しいです。 教育の一環ととらえること が大切だと感じています。

ありますか。 - 今後のとりくみの予定は

コスト削減より子供たちの いのちや健康を優先してほ 学校給食を通じて、給食は ても大事です。私たちは、

10月10日金曜日、第58回府職労青年部定期 大会が開催されました。 1日の仕事が終わっ てからでしたが18名が参加しました。

中森青年部長のあいさつのあと、森女性部 長が連帯のあいさつをしました。その後は、 府職労本部の小松書記長が「労働組合って何 のため?誰のために?」と題して講演し、労 働組合の基礎について学習しました。

学習会に続いて、中森青年部長から経過報 告と運動方針が提案されました。その後は、 自己紹介や質問等で交流し、「青年部でやり たいことは?」との質問には「文化的なとこ に日帰りで行きたい」「バーベキューがした

い」などたくさんの要望も出されました。大 会の最後は、青年部の佐藤書記長が「みなさ んが楽しめるとりくみになるようがんばりま すので、みなさんもどんどん参加してくださ い」とあいさつし、閉会しました。

大会後は交流会を開催し、大いに盛り上が りました。参加した青年からは「労働組合の 必要性がわかった気がした」などの感想も出 されました。

青年部には新しい役員メンバーも加わりま した。青年部役員は「みんなで今まで以上に 楽しく、集まりやすい青年部を」と意気込ん でいます。



第58回 府職労青年部 定期大会を開催

連絡会議は10月29日、 「格会議は10月29日、「カ府民要求連絡会と市対策

と6名が発言。 府議会・大阪市会議員団

カジノ・リニアでホンマにええの? みんなで考えよう 大阪を元気にするまちづくり

分野別集会

●今、くらし、職場はどうなっているか? ~手をつなごう!住民と自治体職員~ 12月6日(土)14時~17時 大阪グリーン会館

●循環型経済で大阪を元気にする町づくり 2015年1月11日(日)13時30分~ ヴィアーレホール(ヴィアーレ大阪4階) 記念講演 岡田 知弘さん(京都大学教授)

●府政・市政ムダづかいウォッチングツアー 2月11日(水・休)予定 ※詳細未定

全体集会

とき 11月23日(日・祝)

12時受付 13時~16時45分

場 所 エル・おおさか南館ホール

*参加費500円(学生、障害者、65歳以上、生活保護世帯の方は無料)

◆主催者あいさつ

◆基調講演

中山 徹さん (奈良女子大学教授、大阪自治体問題研究所理事長)

◆シンポジウム

◆コーディネーター 中山 徹さん

中野 雅司さん (大阪メンズアパレル工業組合理事長)

北出 茂さん (地域労組おおさか青年部書記長)

竹内 智子さん(住吉市民病院を充実させる市民の会西成区民の会事務局長)

長池 敦子さん (大阪府保健師)

八尾 高志さん (大阪市生活保護ケースワーカー)



新規組合加入者全員に 「セット共済10型」プレゼント

全ての加入者にもプレゼント!

(1) 実施時期

2014年10月 1 日~2014年12月19日

(2)対象者

①2007年4月以降採用者(8年目までの方)で、2014年12月 19日までに新規加入した組合員

②2003年4月1日~2007年3月31日採用者(11年目~9年目 の方)で、2014年9月30日(秋のキャンペーン開始)まで に府職労に加入した組合員で共済未加入の方

(3) 加入者への特典

「セット共済10型」(月額1,070円の掛け金)を1年間プレゼント

(4)上記以外のセット共済・火災共済新規加入者・紹介者 ①新規・追加加入組合員にもれなく、1,000円の図書カード ②さらに新規・追加加入組合員の中から抽選で、10名に1万 円分の旅行券or商品券

(5) 申し込み・問い合わせ 支部・分会役員または、府職労本部まで

みんなで助け合う「自治労連共済」

「自治労連共済」は、「セット共済」(生命・医療・交通災害 手術見舞金各共済のセット)と「火災共済」があります。安い掛 け金で充実した保障(給付)の、みんなで助け合う「自治労連共 済」にぜひ加入してください。



セット共済のおすすめ



- ●1年更新でライフステージにあった型が選べる
- ●掛け金の70%を給付にあて、余剰金がでれば加入者に還元
- ●日帰り入院・通院・死亡・後遺障害まで幅広く保障
- ●がん入院の保障がアップ
- ●加入中に病気になっても継続加入OK
- ●退職後はシニア共済に移行○K

カジノよりくらし 最優先の府政・市政な



連絡会議は10月29日、「カくらし最優先の府政・市政を」と市役所前女神像前ひろばにおいて、ランチタイム集会を開催し、250名が参加しました。リレートークでは、咲洲高校を守る会から「身勝手に府立高校を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするな」、新日本を廃校にするより、カジーを持続を行る。「大阪都構想の自玉であるカジーを誘致させない」

求める」と議会報告があり 行動提起では、

集会後、ドラム隊を先頭に 市に対して提出しました。 者全員で確認し、大阪府と せて、集会アピールを参加 と訴えがありました。あわ 政治を追い込んでいること る乱暴な手法に対し、「大 主主義と地方自治を無視す の共同を広げた運動が維新 阪都NO!」の住民団体と 元気よく市役所一周のパレ し維新の会による議会制民 こ確信をもって奮闘しよう

ものである。協定書を白紙 民運動によって追い込んだ の議会内での野党共闘と住 構想案の否決は、 からは「ウソとペテンの都 に戻して正常な議会運営を 府議会・大阪市会議員団